

## 第16回 備え



## 再エネ100%リフト

白馬村の住民が気候変動への取り組みの「キープレーヤー」としたスキーフィールド。村内の白馬八方尾根スキー場では、このスキーリフトを運営する会社「八方尾根開発」は、全てのリフトとレストラン、降雪機に使う電力を実質100%再生可能エネルギーに切り替え、村の脱炭素化をリードしている。

方法として、新電力会社から「非化石証書」を購入している。証書を購入した分だけ、再エネなどの石燃料以外の電力を使ったとみなされる仕組みだ。2020年12月から22年4月までに段階的に導入し、年間で1200tのCO<sub>2</sub>排出量を削減した。リフトの柱などに「CO<sub>2</sub> FREE」と表示したシートを貼り、観光客らにアピールしている。

同社SOGOマーケティング部の松沢瑞木さん(51)は、「自然破壊が不可避な観光業者こそが取り組むべきだ。他のスキービジネスにも広がれば」と話す。



## 白馬村住民が村に提案したゼロカーボン行動計画

- ① 七つのテーマ 取り組み事例
- ② 建物の断熱 全ての新築建物の消費エネルギーを実質ゼロに
- ③ 移動・輸送 公用車や地域交通のEV化
- ④ 事業活動の低炭素化 新条例の制定、宿泊・施設事業者への課税
- ⑤ エネルギー 地域エネルギー会社設立
- ⑥ 家庭における省エネ 地域コンポスト導入、まきストップ購入補助
- ⑦ 人材育成 役場職員などの研修体制整備
- ⑧ 公共施設 公共施設の屋根にソーラーパネル設置

目標 2030年までにCO<sub>2</sub>排出量を 68% 削減!(16年比)

## 冬を守ろう 住民熱意



## 降雪減る長野・白馬村

雪がどんどん少なくなっている。長野県白馬村には例年、パウダースノーを目当てに毎年国内外から大勢のスキーパークが集まるが、地球温暖化が村の観光資源を奪っている。国連気候変動枠組み条約第28回締約国会議(COP28)が開催され、防災につながりながらの願いも込め、自然災害をもたらす温暖化から村を守ろうと立ち上がった住民たちを取材した。

(城石愛美)

「白馬村へ要らぬため」。今

年6月、住民事業者ら約10人

が、村の脇乗務官自指しま

めた行動計画書のタイト

ルーム

だ。北アルプスの山々が引

出する豊かな自然を守りたい

思いを始めた。なぜかとい

うと、誰もがやるべきではない

自分たちがやるべきではない

まま。「誰も家でばらばら

でなく、

経営者や、村議アドバイス

ランド店の従業員などもささ

まう。自ら行動を始めた

自分た

めで始めた」と、高田さん

は振り返る。

高田さんはスキー場の

出で

りで、

一つの

スキー場を中心とした宿泊

飲食業が主要産業の村について、地元は深刻だ。

「1998年の長野五輪前から

リマスにはスキーが盛りだ

けで、

スキー場を中心とした宿泊

飲食業が

主要産業の村について、

地元は

深刻だ。

北アルプスの

雪が

少なく

ない

年

が

少ない

年

が

多い

年

が

多い